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Pronóstico del dr. José Luis Aiello�
�

Según el doctor José Luis Aiello “el escenario de referencia para los próximos meses en la 
provincia de Córdoba se plantea con lluvias algo por debajo de lo normal en el 75 por ciento 
de los casos”, esto es, de los puntos geográficos.  
“Sin llegar a sequía ni una situación de catástrofe, lamentablemente esa es hoy la 
perspectiva”, dijo durante la Reunión Zonal de Acopiadores que se realizó en la ciudad de 
Córdoba con la organización de la Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de 
Córdoba. 
 
El experto en clima cerró una jornada de intenso trabajo, durante la cual hubo un examen a 
fondo de todos los temas que conciernen a la actividad de las casas de acopio de la 
provincia. 
La página web de la Socacopcba entrevistó al doctor en ciencias meteorológicas y esta es la 
síntesis: 
Apuntó que se esperaba a partir de octubre “una regeneración de los mecanismos de 
generación de lluvias” pero que habiendo ya avanzado noviembre tanto la Provincia de 
Córdoba como la de La Pampa presentan una situación de déficit hídrico. 
 
“Un dato importante para analizar de aquí en adelante es que se instaló en el Océano 
Pacífico un fenómeno Niño pero no obstante el escenario de referencia para los próximos 
meses en la provincia de Córdoba se plantea con lluvias algo por debajo de lo normal en el 
75 por ciento de los casos”. 
 
-¿En la segunda quincena de noviembre y en diciembre, habrá lluvias que permitan 
concretar adecuadamente los planes de siembra?-, se le preguntó. 
-Probablemente sí –respondió Aiello-, pero (las condiciones estarán) en el límite. Los 
modelos (de predicción) nos están mostrando que todos los fenómenos que generan las 
precipitaciones nos indican que éstas van a ser muy ajustadas en esta campaña agrícola en 
Córdoba. 
 
-¿También cabe esperar un enero difícil y un febrero complicado? 
-Es muy probable. Yo lamento decir esto, pero esa es la perspectiva. No estamos hablando 
de una sequía ni de una catástrofe pero va a ser un año complicado. En Córdoba no llueve 
en junio, julio y agosto, es lo corriente,  pero a partir de septiembre y octubre se regeneran 
las lluvias. Sin embargo, estamos a mediados de noviembre y seguimos preocupados por la 
escasez de lluvias. Las lluvias de octubre pudieron producir alguna mejora en algunas zonas 
pero no la necesaria. 
 
-¿Por consiguiente, la idea es que vamos a andar con lo justo en los próximos tres, 
cuatro o cinco meses en materia de agua? 
-Es probable, ojala que no, pero esa es la perspectiva. Esperamos algunas lluvias para esta 
semana (del 12 al 18 de noviembre).El escenario más probable es que estaremos con lluvias 
por debajo de lo normal. 
 
-¿Para Santa Fe y Buenos Aires, qué perspectiva se les presenta? 
-Estarían en mejor situación. Va a haber una mejor situación en todo el Este de la Pampa 
Húmeda, ya hubo una gran recuperación en toda esa región y en el Litoral. 
 
¿Y de Córdoba al Norte? 
-La situación también va a estar comprometida. 
Aiello, durante su conferencia se refirió a la instalación de un fenómeno Niño en el Océano 
Pacífico. “Hay un Niño débil”, aclaró, para acotar la expectativa que pudiera generar ese 
factor, asociado a buenas precipitaciones en la Argentina. 
 


